

## 議会運営委員会

平成29年9月12日（火）

午後3時17分開会

○村田委員長　　済みません、皆さん、お疲れのところ。ただいまより議会運営委員会を開会いたします。

本日の議会運営につきましては、議会報告会についてでありますけれども、今、皆さん方のタブレットの中に、この日程が案として示されておりますけれども、この案につきましては、先日、正副委員長と正副議長と協議をしまして、一応の案としてこういうふう形成をしたわけでございます。

いかがでしょうか、この日程について。とりたてて、事務局、説明ありませんね。ありますか。事務局、特にないですね。

（「はい」と呼ぶ者あり）

○村田委員長　　ないようでありますので、皆さん、どうでしょう。この日程で進めさせていただきたいと思っておりますけれども、いかがでしょうか。

○濱中委員　　念のために確認というか、お聞かせいただきたいのは、今回、数も減っておりますけれども、先様のほうから要望が出ているような地区とかは特になかったんですか、今回は。

○岩本議会事務局長　　その地区につきましては特に要望というのはないんですけれども、団体につきましては、一部団体からは要望がございました。

○村田委員長　　今回、この団体ということになっておりますけれども、昨日の協議の中で、この団体の部分については、A班、B班と合同で委員の方が参加をしてもいいんじゃないかというお話も、たしか議長、ありましたね。

そういうことで、皆さんの御了解がいただけるのであれば、このA班の16日の団体、B班の10月17日の団体、もちろん最後の全員というのは別ですけれども、この二つについて、A、B混合で団体の方々と報告会を開かせていただくということで進めさせていただいてもどうかなということも考えておりますが、この件についていかがでしょうか。御意見ありましたら。

○三鬼（孝）委員　　参加できるということは、発言もできるんやね。例えば、A班のメンバーがB班の団体に参加するでしょう。発言はできるの。

○村田委員長　　それは、この合同というのは、16日の日には全員参加というこ

とですので、自由に発言はしていただけるということなんです。

いかがでしょうか。他に。特に奥田さん、いろいろ異論はありませんか。ないようでしたら。あるんですか。

○奥田委員　今のところ、その団体というのはどういうところを考慮しておられるんですかね。

○村田委員長　昨日もいろいろ話をしたんですけれども、まだ選考中でありませけれども、例えば、これは政教分離で云々と言われるかも知れませんが、そういう意味じゃなくて、尾鷲神社の中に宮総代というのが、各町の代表の方が参加をされておるところもありますので、そういったところと一つの団体としてお話をさせていただくと。それは、お宮さんの行事についてじゃなくて、いわゆる地区から皆さん代表で来ておられますので、そういった方の、各地区の代表の方が集まった団体とお話を、例えばの話、させていただくとかですね。

それから、これは前にお声がけをしたんですけれども、お断りされたんですが、建設業の団体とか、それから交通安全協会の団体とか、いろいろ団体があるわけですので、そういったところを幅広くこちらから求めていって、そういった方々とお話をする。今までの団体というと、自治連合会とか防災組合とか老人クラブとか、そういう形でしたんですが、それにもっと幅を広げていくということでやってはどうかという話の内容でしたので、その辺のところについては今後詰めていって、また皆さんに御報告をさせていただいたらと思うんですけれども、今のところ、事務局、この16、17の予定というのはどんなんですか。

（「特にはないです」と呼ぶ者あり）

○村田委員長　特にはないですね。

○濱中委員　これ、とりあえず班が常任委員会の別になっておるんですけれども、その所管にかかわるような団体を充てるという、そこまではかちっとしたものにはしていないんですか。

○村田委員長　これについては、所管の委員会で、それに当てはまるということも一つの方法かと思えますけれども、例えば、今ここにありますが、北輪内センター、九鬼センター、センター等を回ると、いわゆる所管の委員会外のこともたくさん出てくるわけでありまして、これまでの経験上から、これはちょっと所管でないものだからというような答弁もいたし方なくやるときはありましたので、そういうことであるのならば、それに限らず、一遍やっていったらどうかというような方向性になってきておるとは思うんです。そうですね。

(「そうですね」と呼ぶ者あり)

○南議長　　今、濱中委員のほうから、所管課についてということが出ましたけれども、今回はあくまでも議会報告会ということで前提に考えておりますので、もし他のいろんな団体が生文とやりたいといたら、所管関連でいたら、そのときは委員会のほうで検討していただいて、いつでも開く予定でしたら開いていただいたらと思います。

○村田委員長　　ということでございますので。

他にございませんか。

○楠委員　　議会報告会という形は別に全然悪くなくて、ただ、実際に私も現役のときに、どっちかという、言葉は悪いんですけど、どぶ板の話が出てきて、報告会なのか、陳情を受けているのか、その辺のすみ分けって今後どうされるのか。実際には担当部署のほうで回答は出していますが、議会の報告は本来はもっと位置づけとしては重いはずなので、その辺のギャップですね。

○村田委員長　　その辺のところは、もちろん我々も、この議会報告会をやろうと行ったときに、その気持ちでやりましたけれども、しかし実際は、議会報告に興味のある方だけ来ていただきたいということにならないものですから、その他大勢の方も一人でも多く参加していただきたい。その中には、やっぱりいろんな意見をお持ちの方もあられし、陳情のやりとり、それから、いわゆる議会に対する叱責といいますか、お叱りを受けたり、改善点を御提案いただいたりすることがありますので、これはやっぱり、報告会と銘は打っておりますけれども、その辺のところは、あえて甘んじて受けなしゃあないかなという感じはしております。

矢浜の講演会のときも、たしか楠さん、おみえになったと思うんですけども、非常に関心がおありで、鋭い質問を投げかけられておりましたけれども、あなたのような方ばかりじゃございませんのでね。会場におられたらわかると思いますけれども、いろいろ声も出てきますので、行政にも全然関係のないようなことまで言われますので、それはある程度仕方ないかなと。ほかの団体の報告会を聞いても、やっぱりこれだけで、報告会という銘は打っておっても、それだけで終わっておるところはなくて、苦情係だなというような感じの御意見を何回か聞いておりますけれども、これはまあ楠さん、仕方ないと思いますよね。

○楠委員　　今のお言葉は私も相当理解できて、どうしてもちぐはぐな話が出てくるんですけど、受けとめなきゃいけないと思うのと、一つは市長懇談会もあると思うんですね。それとのまたすみ分けってどうなっているのかなというところもあつ

て、ごたごたになっているのかどうか分かりませんが。

○村田委員長　市長懇談会は、特に市民の方でも御存じの方もいらっしゃいますし、御存じじゃない方もいらっしゃるんですけども、執行権があるかないかの、このこと自身を御存じない方もいらっしゃる。ですから、議会に言えば何でも成就するんだというような形で物を言われる方もおりますけれども、その都度、議会は執行権はありませんよと。しかし、執行部にはきちっと伝えて、やらすように努力をいたしますということでやってくる。市長のほうは執行権がありますから、やる、やらないという返事もできるでしょうけれども、そのところは、市長の報告会というのは年に何回やった、2回やった、1回。1回かそこらで回っていると思うんですよ。ですから、それとは全く別に考えていただいて結構じゃないかなと思います。

じゃ、よろしいでしょうか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○村田委員長　そういう形で進めさせていただきます。

（「日程はまだ固まっていないの」と呼ぶ者あり）

○岩本議会事務局長　会場はとりあえず確保してあるんですけども、相手先さんの都合がございますので、日程は変更することがございますので、御了承いただきたいと思います。

○村田委員長　ということでございますので、よろしくお願いいたします。

これで議会運営委員会を閉じます。ありがとうございました。

（午後　3時27分　閉会）